



Bild1

Ortschaft

» Mediasch / Mediaș / Medyes

Landkreis

» Hermannstadt / Sibiu

Adresse

» Margarethenkirche

Baujahr

» 1731

Orgelbauer

» Georg WACHSMANN

Reparaturen oder Restaurierungen

» Orgel aus der Evang. Kirche Tobsdorf. Für weitere Infos und Details betr. dieses Instrumentes siehe dort.

Standort

» Nordschiff der Mediascher Margarethenkirche

Prospekt und Spieltisch

» originaler Prospekt mit verzierten Zinnpfeifen neuer Spieltisch in der originalen Position. Die alten Registerschilder konnten durch ablösen der alten Farbschicht wieder sichtbar gemacht werden. Bei einer der Subbasspfeifen wurde im Laufe der Zeit ein originaler Registerknopf als Stöpsel angebracht. Daher konnten die Registerzüge in der ursprünglichen Form rekonstruiert werden

Da es keine weiteren Orgeln dieses Orgelbauers gibt, musste die neue Klaviatur ohne originale Vorlage "im Stile von" neu angefertigt werden.

Inschriften

» zahlreiche Inschriften auf der Rückwand, innen und aussen:

Medaillon über dem Spieltisch (z.T: schlecht lesbar): Orgelgehäuse renoviert

durch And. Löv 1833 (?) ... Medaillon oben links : Alles was Odem hat,
lobe den Herrn

Medaillon oben rechts: Dem dreieinigen Gott allein zu Ehren

geschnitztes Spruchband vor den Spunddeckeln im Prospekt: "Erbaut von Georg Wachsmann 1731"

Disposition

» 1. Manual

Subbass (16', durchgehend; nicht nur im Bass), Principal (8'), Principal Octav (4'), Quinta MAior (2 2/3'), Super Octav (2'), Quinta Minor 1 1/3'), Mixtur (3f.), Quintatön (8'), Flött MAior (8'), Flött Minor (4')

Traktur

» **Registertraktur :**

mecanică

» **Spieltraktur :**

mecanică

Zustand

» sehr gut.

Restauriert durch die Firma COT Harman 2022/23

Eingeweiht in der Mediascher Margarethenkirche am 14. Okt. 2023 durch Bischof Reinhard Guib. dem Mediascher Pfarrkollegium. zahlreichen

KantorInnen der Landeskirche, einem Instrumentalensemble und einem bunten Chor

Sonstiges

» Das Instrument wurde durch einen Beschluss des Bezirkskonsistoriums Mediasch freigegeben für die Sicherung, Restaurierung und Nutzung in der Margarethenkirche Mediasch

Zahlreiche SpenderInnen vor allem aus der Schweiz ermöglichten die Restaurierung des Instrumentes. Ein Komitee bestehend aus Pfr. Gerhard Servatius-Depner, Kantorin Edith Hainalka Toth, Friedhelm Huser (Meisenheim/Tobsdorf), Frank Spengler (Organist aus Meisenheim), Kantorin Brita Falch Leutert und Musikwart Jürg Leutert (hermannstadt koordinierten die Einsammlung, die Vertragsabschlüsse (Gemeinde Tobsdorf und Bezirk MEdiasch / Gemeinde Medasch; Firma COT) und die Platzierung der Orgel.



Bild1



Bild2



Seit 16. November 2023 auch mit geschnitztem Spruchband vor den Spuntdeckeln im PROspekt